
江東クラブの
	 活気の源は！

相川達男

今期（2024～2025）江東クラブ会長を拝命いたしました相
川です。過去に2010 ～2011・2016 ～2017の2回会長を務
めさせて頂きましたので今回が 3回目となります。2005 年にワ
イズに入会しワイズ歴約20 年、ワイズメンとしてはまだまだひ
よっこの部類ですが皆さま宜しくお願いいたします。

今期私の会長主題は「地域、若者、子供たちの為、そ
して自分たちの為の江東ワイズ」としました。会長を務めさ
せて頂くに当たり改めて「江東ワイズメンズクラブ」とはどういう
クラブだろうと私なりに考えてみました。江東ワイズの活動拠点
であるＹＭＣＡ江東センターには幼稚園があります。当然のこと
ながらそこには幼稚園に通う子供達が居ます。そしてその子供
達に関わるリーダーや学生、若いＹＭＣＡスタッフが居ます。そ
の全体を様々な側面から応援しているのが江東ワイズです。そし
て江東ワイズのメンバーはその若者たちと一緒に活動する事で目
には見えないパワーを与えてもらっています。
先だって十勝で開催された東日本区大会に於いて他のクラブ
の方から「江東クラブは活気が有っていいね」「江東さんは楽し
そうだね」という声をかけて頂きました。江東クラブの活気の源
はまさに江東センターの子供や若者たちからもらっているパワー
なのです。ワイズメンとして他のクラブとの交流から得られる様々
な情報やネッワークの活用を江東の子供達やユースに還元して
更に地域、若者、子供達の為になるクラブにしたいと思います。

キックオフ

6月会員数 6月出席者 6月出席率 アクティブファンド ニコニコボックス クラブ役員
22名 メンバー	 16 名 76％（16/21） 5月まで 1282953 5月まで 90620 会長 大原真之介

メネット	 6月分 18286 6月例会スマイル	 18286 副会長 小松重雄
内広義会員1名 コメット 区大会補助 -220000 会計 酒向裕司

ゲスト	 1 書記 相川達男
休会 1名 ビジター	 残高 1081239 累計 108906 直前会長 大原真之介

連絡主事 井口真

7jul

国際会長　チャーミング・シェン（台湾）
主　題：“Sunshine and Smile”「太陽の輝きと笑顔」
スローガン：“Simple is Beauty”「簡潔さは美」
アジア太平洋会長　ジョウン・ウォン（香港）
主　題：“Make a Great Impact”
 「大きなインパクトを起こそう」
スローガン：“Be Bold and Serve by Faith”
 「大胆に、信念をもって奉仕しよう」
東日本区理事　山田公平（宇都宮）
主　題：“Our Future Direction”
 「ワイズの方向性を見極める」
スローガン：“Youth Empowerment”
 「ユースエンパワーメントを YMCA と共に」
関東東部部長　山本剛史郎（川越）

［主　題］ “We may be weak, but we are never 
powerless!”「我々は微力かもしれないが、無力
ではない！」

2024〜2025年度

東京江東ワイズメンズクラブ
ブリテン
地域、若者、子供達の為、
そして自分たちの為の江東ワイズ

東京江東クラブ会長 相川達男

7月例会
日時 : ７月１８日（木）19：00～ 20：30
会場：東京YMCA江東センター　303号室＆ ZOOM
受付：会計　駿河幸子君

プログラム

司会� 書記　山﨑常久君
開会点鐘� 会長　大原真之介君
ワイズソング・ワイズの信条� 島田徹君
会長挨拶� 会長　大原真之介君
総会議事　　議長選出� 司会　山﨑常久君
前年度事業報告・発表・承認� 会長　大原真之介君
前年度会計報告・審議・承認� 会計　酒向裕司君
新会長挨拶� 会長　相川達男君
新会長事業方針・計画発表・承認� 会長　相川達男君
新年度予算発表・審議・承認� 会計　駿河幸子君
新年度各事業担当者方針発表� 各担当者
総会終了

スマイル・結婚記念日・各種報告
閉会点鐘　　�������������������������会長　相川達男君

今月のHappy�Birthday
� 寺尾紀昭君（19日）　島田徹君（25日）
結婚記念日� 該当なし

今月の聖句

子どものように神の国を受け入れる人でなければ、
決してそこに入ることはできない。

（マルコによる福音書　10章 15節）

今月の
強調テーマ
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新人獲得！� 副会長　小松重雄
副会長として三期目となりました。今期はベテランの相川さ
んが会長に就任し、私はそれほどサポートする必要はないと
感じています。例会出席率を上げ、新入会員を獲得すること
に注力したいと思います。

三つのS� 書記　山﨑常久
１年間、書記を務めさせていただきます。よろしくお願いし
ます。
Simple,�Smiley,�Smartness　の三つのSを旨に務めたく
思います。
例会定刻開会を当然とすべく、メンバーの皆さんには御多
用とは思いますが、５分前精神で、又、出欠返答もお早めに
お願いします。色々と注文の多い書記ですが、諸々、御協力
賜りたく宜しくお願い致します。

何かと便利になるのでは� 会計　駿河幸子
何年ぶりでしょうか。ワイズに入れていただいた初年度か
ら2期、会計を務めさせていただいた経緯はありますが、決
して得意分野ではない会計に再度携わらせていただくことに
なりました。お忙しい皆様が会計の任を担われておられる様
子に、ワイズのお金が常にＹＭＣＡに有ったら良いのになぁと
常々思っておりました。今年度は私がお財布を預からせてい
ただきますので何かと便利になるのでは、と思っております。
ただし、予算決算に関しては苦手であることに変わりありませ
ん。きっと頼もしい酒向さんがお支え下さることを前提でお
引き受けしておりますので、宜しくお願い申し上げます。
現在の決算・予算の会計報告を見ますと、以前よりもだい
ぶ分かり易くなっているように見受けられます。お支えいただ
きながらですが、担当として、役割を担えるよう頑張ります。
また、役員として本例会だけでなく第一例会、役員会の出
席も大切になります。
会の出席を通して、更にワイズの活動で自分の出来ること
を模索する1年となることを願います。
何かとお支え頂くことばかりかもしれませんが、宜しくお願
い申し上げます。

東日本区
ワイズメンズクラブ
代議委員会ご報告

2024 年 6月1日（土）10:00より、とかちプラザ大会議
室にてワイズメンズクラブ国際協会東日本区年次代議委員会
が執り行われた。私はクラブ会長としてこの会に参加した。

山田公平理事の熱い想いと願いの大きな流れを汲み、東日
本区の各クラブはこの想いを咀嚼し活動を展開している。し
かしながら全体的なメンバーの高齢化やメンバー数減少、ク
ラブの解散などが相次いでいる物理的な状況や要因に対して
現実的な予算や計画とのミスマッチが生じていることが強調
された会であり、、議決権はあるものの未熟な私としては何と
も判断に苦慮する、また、この組織大丈夫かな？と思わざる
なえい会であったという感想は否めない。正直な感想にて申
し訳ございません。。。。現場からは以上です。（大原真之介）

役員抱負
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江東ワイズ
2024-2025　役割分担（案）

事業 責任者 補佐
区民祭り 役員会 全員
ＥＭＣ 本間 井口
LT 藤井 小松
ワイズサッカー 大原 島田
ユース 宇田川 本間
プール組立てヤキトリ 菊地 島田
館内ワーク 鈴木 宇田川
チャリティラン 菅原 井口
ソフトボール 鈴木 堀
ワイズガーデン 酒向 本間
会員親睦会 寺尾 柴田
バザー 滝沢 佐藤
オープンハウス 島田 駿河
クリーンウォーク 井口 大原
幼稚園　スイカ割り 大原 山﨑
DBC 小松 酒向
IBC 山崎 宇田川
ブリテン 酒向 山﨑
ホームページ　　ＦＢ 宇田川 市崎
新規事業 山﨑 堀
スマイル管理　　　 相川 駿河
アスパラ 相川 滝沢

相川達男
十勝東日本区大会で江東クラブの若手の
活躍を他クラブから評価いただきました。
次期会長として大変心強く思いました。

井口真
初めての東日本区大会、初めてのことだらけでした。昨日、
墨東特別支援学校に、読み聞かせのボランティアの可能性を
探るべく見学に行きました。卒園児保護者の読み聞かせの会
「きなこもち」の皆さんも一緒でした。新しいことが始まる予
感です。また昨夜はバザー委員会があって、われらが滝沢さ
んが実行委員長になりました。テーマは「つながるバザー」です。
ワイズのブースもよろしくお願いいたします。
酒向裕司
ブリテン最優秀賞をいただくことが出来ました。ひとえに
西澤さんの編集のおかげです。長らくブリテン担当をしてモ
チベーションが維持できないので、今期で終わりにして来期
はどなたかにお願いしたいと思います。相川会長人選をよろ
しくお願いします。
島田徹
YMCAのゴルフコンペで調子が惑いので、ゴルフクラブの
調整をしたらそれ以降みるみるスコアが良くなりましたが、
滝沢君とは距離が 30 ヤードもおいてかれるはウダケンにも
数ヤード負けるはで歳のせいかと考えずにまだまだやれると
楽しんで体動かしたいです。

駿河幸子
念願の東日本区大会 in 十勝に皆様とご一緒に参加出来ま
したこと、本当に感謝でした。
滝沢圭太
初めて参加した十勝東日本区大会、最終日中村さんの手厚
い歓迎会に加え、高級ウーロン茶を提供する居酒屋組んだ
江東エクスカーション企画、詰め詰めでしたが朝から晩まで
皆さんに喜んでいただけてよかったです。
藤井寛敏
大原会長２年間ご苦労様でした。いつもzoomでの参加ば
かりで文句ばかり言ってすみません。役員ばかりに負担がか
かっているような気がします。もう少し「みんなのクラブ」に
ならないでしょうか。�
本間	剛
あっという間の1年でした。色々モノ申したいメンバーの
面々の気持ちを受け、改めて話す場が必要と感じます。
納会、�、�、納まった！？
山﨑常久
ワイズ高齢化が叫ばれて久しいけど、なぜ若返り&増員に
成功しているクラブに学ばないんだろ？デンマークのクラブ
が YMCAスタッフや関係者を中心に声かけしてそこから周り
を巻き込んでいった話しが数年前に公の席で紹介されてる。
これだとリーダーの高橋さんに声をかけた。駿河園長先生が
背中を押してくれ、入会してくれた。するとリーダーOBが何
人も入ってくれた。若いお父さんも入ってくれた。このスタイ
ルを続けたい。

大原年度大納会	 山﨑常久

二年間の長きにわたる大原年度も幕を下ろ
す時を迎えました。若き理想に燃える大原会長

の柔らかな人間性を体現したかのような二年間でした。
ともすれば形式や儀式に囚われがちな中高老年ワイズ会長連
の多い中、若さと未経験を逆手に取った、形にとらわれない、
本来のあるべきワイズの楽しさ、そして何よりも大事な自由な
心を、身体を張って浸透させてくれた大原会長、二年間、お
疲れさまでした。そんな気持ちを抱いたメンバーが東陽町の
高級焼き鳥店の離れ座敷に集まった大納会でした。藤井元国
際会長からも言葉にはしなかったけど気持ちのこもったスペ
シャルプレゼントもあり大いに盛り上がった二時間でした。
（参加者：相川、井口、宇田川、大原、小松、酒向、島田、菅原、鈴木、駿河、
滝沢、西澤、藤井、本間、山﨑）

smile
スマイルの一言（6/28納会）

3



なんとか前期の会計が無事終わりそうです。来年はもっと楽ちんになるソフト導入を目指します！　Y.S.
ブリテン担当拝命とはびっくり。最優秀賞からの再優秀賞を狙えるでしょうか。K.T.

江東ワイズ　今後の予定　　　　

7 月 18 日（木）　例会　江東センター 19：00 ～
7 月 20 日（土）　関東東部評議会 ウェスタ川越 15：00 ～
7 月 25 日（木） 　役員会（役員＆有志）　江東センター 19：

00 ～
8 月 24 日（土） 　納涼例会　銀座トルコ料理サライ   18：00 ～

江東コミュニティーセンター＆幼稚園
＝江東ＹＭＣＡの報告

▼江東ＹＭＣＡ幼稚園の日常
・プール設置　
６月8日（土）好天に恵まれ、
プール設置ができました。在
園の保護者の多大なご協力
ならびに江東クラブの皆様に
は「焼き鳥＆ビール」を振舞っ
ていただきました。保護者も子どもも園庭に残ってワイズと一緒
に歓談もあったのが印象的でした。その後、雨の日が少なく、
毎日のように歓声が上がっています。
▼職員研修
・�東京 YMCA 教育保育事業部主催
研修会
６月15日（土）に今年度第１回目の
全体研修会が行われました。新沢
としひこ先生を迎え、職員が日々の保育で大事にしていること、
目指していることを歌詞にした東京 YMCAチャイルドケアの歌
を作ろうという試みです。１１月にはお披露目コンサートも予定さ
れています。
▼新しい地域活動
・墨東特別支援学校打ち合わせ
墨東支援学校の校長先生に読み聞かせグループを紹介してもら
えないかというお話をいただきました。そこで卒園児保護者で
作っている読み聞かせグループ「きなこもち」の皆さんと様子
を伺いに行ってきました。「できる範囲で無理なく！」をモットー
に何ができるかを模索します。リーダーOGが働いていて再会
を喜びました。

江東センターの今後の予定
▼ピアノ発表会：7月21日（日）
▼終了式：7月21日（金）
▼夏休み：7月20日（土）～
▼夏季保育：8月22日（木）～
▼キャンプソングライブ 8月26日（土）夕方から
▼お楽しみ保育：９月２日（月）～４日（水）　（山中湖センター）
▼始園式：9月6日（金）
▼プール解体：9月14日（土）＊午後、ワーク活動も予定して
います。
★キャンプ
　☆海あそびキャンプ：年中～小学 6年生：8月5 ～ 7日
　☆�「キッズワールドカップ in 韓国」8月7 ～ 11日（ソウル
ＹＭＣＡダラグォンキャンプ場）

　☆�わんぱくデイキャンプ：年少から年長：8月14日（水）
～ 16日（金）

　☆全国ＹＭＣＡサッカー大会：8月20日（火）～ 22日（木）

オール東京の報告＆今後の予定
１．2030 年をゴールとする3カ年計画（第 1期：2025 年度
～ 2027 年度）策定のために、「中期計画策定委員会」が設
置され、7月から委員会がスタートする。上田晶平委員長他、ユー
ス世代を含む会員と職員11名で委員会が構成され、今年度末
までに東京ＹＭＣＡのビジョンや事業展開他について協議し、計
画をまとめていく。
2．��40 年余りにわたり取り組んでいる水上安全教育の一環とし
て6月に「ウォーターセーフティーデイ」を一斉に実施。「ウォーター
セーフティーハンドブック」を近隣の小学校、幼稚園、保育園
等に計約 2万冊を無料配布した（東京ＹＭＣＡのＨＰからもダウ
ンロード可）。
3．今後の主な行事日程
� ・「早天祈祷会」8月1日（山手センター／オンライン）　
� � 奨励：田附和久氏（日本ＹＭＣＡ同盟職員）
　・�「キッズワールドカップ in 韓国」8月7 ～ 11日（ソウルＹ
ＭＣＡダラグォンキャンプ場）

　・�「第 38回インターナショナル・チャリティーラン」9月28
日　（都立木場公園）

東京江東ワイズ　　2024 年 7 月　第 1 例会議事録

2024 年 7月4日（木）19:00 ～
ＹＭＣＡ江東センター　ZOOMハイブリッド
議題
１．7月本例会（総会）プログラム等確認
� �事業報告、決算報告、監査報告、引継式、事業計画、予算案、年間行
事担当割振り、結婚記念日、誕生日祝い、スマイル、各種報告、YMCA
報告

２．前期決算、今期予算等に関して最終確認
� �計上分追加計上（ブリテン印刷費、十勝土産代他）、確認終了、あとは本
例会での承認へ

３．十勝サマーキャンプ関して
� �８月エア満席につき９月の連休で滝沢ファミリー訪問可能か十勝に打診ｂ
ｙ相川さん

４．8月納涼例会に関して
� �8 月２４日（土）18 時　銀座トルコ料理サライ（ベリーダンス付き）会費
６千円位　

５．新規ＤＢＣに関して
６．次期東日本区からの要請について議論した。
７．その他
� ・�滝沢さんのブリテン新企画、2次元バーコードによる読者リサーチの反
応が今一つなので、改めて企画の趣旨とＵＲＬをワイズドットコムで流す
ｂｙ酒向さん

� ・�ＹＭＣＡの予定　9/14プール解体＆館内ワーク、9/28 東京ＹＭＣＡ
チャリティラン、10/6クリーンレンジャー（江東クラブは焼きそば提供）、
11/10 江東センターバザー（滝沢バザー委員長）

� ・�この先の支出が伴うビッグイベント　来年度は鈴木部長の関東東部部
会、台中長栄クラブ周年行事、熊本アジア大会等、ファンドより多大な
支出が見込まれるので今年度はしっかり貯める方向を確認

� ・�今年度の予定　7月総会、8月納涼例会、9月講師例会（アウシュビッツ）、
10月ひがし＆グリーンと合同講師例会（講師澁澤資料館館長）、11月ユー
ス例会、12月クリスマス例会、1月新年例会、2月以降未定
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